
せて頂きますので何卒ご了承の程をお願い致しま

す。 

 又、12/17日火曜日までに立候補、または推薦が

ある会員の申し出は残念ながらございませんでし

たので、この会終了後にパスト会長会を開き、候

補者の選任を進めて頂きたいと思います。どうぞ

宜しくお願い致します。 

 話は変わりますが、11/14土曜日昼１時半から５

時までローターアクト提唱クラブのセミナーが

ウェブ上で開催され、北幹事の燕商工保育園の二

階会議室にセッティングして頂き、ローターアク

ト延岡委員長、平田副委員長と北幹事と私の４名

で受講致しました。内容につきましては後日報告

頂きたいと思います。 

 今月はロータリー財団月間という事で浅野委員

長に卓話を御願いしてあります。どうぞ宜しくお

願い致します。そして、毎年地区補助金を利用し

てチャレンジカップを行ってきましたが、コロナ

の影響で開催を中止致しました。これに代わるも

のを何かご提案頂きます様に安達社会奉仕委員長

のお願いをしております。我々の予算を30万使い

地区補助金を同額合わせて60万の事業が出来ま

す。皆さんの知恵を結集頂きより良い事業の提案

をお願い致します。 

 突然ですが、実は頂いておりました支援物資の

一部をタイのアカ族に送るようにしており、第10

回「輝く瞳に会いに行こう」全国神奈川大会に渡

辺会員と中川会員と３人で予定しておりました

が、新型コロナウイルスの事を憂慮し、私と中川

会員は失礼することにしました。どうぞ宜しくお

願い致します。 

 最後に、地区から頂いた支援金を、未来を担う

子供たちへの支援、そして青井神社に寄付をする

ことで進めております。来週26日お昼から透析の

合間を見て、硯川ガバナー同席のもと贈呈式を行

う事になりました。公共イメージ委員会には報道

関係に連絡を御願い致します。 

以上で会長の時間を終わります。 

 

 

             葉山稔洋  会長 
                                          

        ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ 山田仁法委員 

 

     ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ  竹長一幸委員長 
 

 

       会長 葉山稔洋 

 皆さんこんにちは、昨日はボージョレ・ヌーヴォーの

日だったそうですが、当クラブでは来週親睦委員会主催

のワインの会を行いますので、体調を整えて出席方御願

い致します。 

 先週は、ベテラン会員お二人に卓話をして頂きまし

た。今日も堤正博会員と片岡会員よろしくお願いしま

す。随時皆様に話して頂きますので準備してお待ちくだ

さい。 

 さて、11月10日付けで皆様のお手元に12月11日に年次

総会を開催いたします、と通知をしましたが、会場の都

合等あり、11日に忘年会を行い、18日に年次総会を開か

通 算 3 0 7 0 回 

2 0 2 0年 1 1月 2 0日 

第 １ ０ 回 例 会 

 国 歌  「君が代」           

 Ｒ Ｓ  「奉仕の理想」 



   幹事 北 昌二郎 

 

≪連絡事項≫ 
 
〇地区米山記念奨学会部門長土谷壮司氏より、  

 11/14・11/15開催された「よねやまチャリティー 

 ゴルフコンペ」の参加お礼状が届いております。 

（ 人吉RCより中川会員参加） 

 集まった参加費74名22万2千円（一部を賞品代に 

 使用）と米山友情BOX7万7千円は地区の災害地支援 

 口座へ 

〇例会変更・取止めのお知らせ 

 熊本東RC 12/22（火）年忘れ家族会18:00～   

 西天草RC 11/30まで活動を自粛 

 熊本南RC 12/7（月）忘年会17:30～ 

 

 

 

   委員 鳥井正徳 

 

 

 

 

 

【地区】      地区研修副委員長 中川貴夫 

・11/21（土）の地区職業奉仕ハイブリットセミナー 

 は生配信されます。2720地区ウェブサイトのバ 

 ナーからご覧ください。 

・第10回「輝く瞳に会いに行こう」全国大会（神奈 

 川開催）について 

 

 

【ローターアクト委員会】 副委員長 平田フク 

   人吉ＲＡＣ１１月第２例会のご案内      

   日 時； １１月２６日（木）1９時～ 

   内 容； 会員卓話 幹事杉田 

   場 所； 人吉電気工事組合 

【ゴルフ愛好会】     運営委員長 新堀純子 

 

     2019-2020年度水野会長杯 

      11月15日 球磨カントリー倶楽部 

 

  取切戦 

 

  葉山会長杯  第２戦表彰 

  優 勝  北 昌二郎会員 

 

 

 

 

【プログラム委員会】 

  

     ベテラン会員５分間卓話③ 

                 

           堤 正博 会員 （Ｒ歴46年） 

 昔話 

 

 人吉ロータリークラブは昭和３２

年５月２５日に創立総会が開催され

ました。私が中学２年の頃でした。

父がチャーターメンバーでしたから

ロータリーの集まりに行くと出かけ

ていたことを思い出します。高校生

の時、熊本ロータリークラブのクリスマスパー

ティーに連れて行ってくれたことを思い出します。 

 昭和４９年、３２歳の時、外山敬二郎さんからラ

イオンズに誘いがありました、父が文苑堂の手島義

貴さんに頼んでくれてロータリーへ入会しました。 

 昭和５０年、入会後半年で会報委員会になりロー

タリーの言葉もわからず苦労しました。公式訪問 

クラブアッセンブリーで後藤基彰ガバナーから、会

報委員会は「今、人吉ロータリークラブの歴史を

作っているのです。頑張って下さい」と言われまし

た。 

 昭和５１年６月１３日、ローターアクトのチャー

ターナイトが開催されました。私がロータリー会員

の中で一番若かったのでアクターの人達と一緒にな

り準備をしたことを思い出します。ローターアクト

委員長は赤山久武さん（人吉中央ＲＣパストガバ

ナー武興さんの父）で、盛り上がらない会員に机を

たたいて「本当に作るつもりがあるのですか？」と

激怒され、やっと発足にこぎつけけたことも思い出

されます。 

 昭和５１年、ＳＡＡ委員長になり創立２０周年の

式典（昭和52年4月1日）に壇上に座らせていただき

ありがたい事でした。その時入会後間もない赤池利

光さんが司会をされました。会長は私の叔父の嶽村

虎紀さんでした。 

 昭和５４年（1979年第23年度）田中義人会長の

時、幹事をすることになりました。韓国慶山ロータ

リークラブを訪問しました。時計塔の落成式にのぞ

みました。その後、平成８年（1997年）創立４０年

度の会長をしました。幹事をして１８年後のことで

した。 

 

現 会 員 数   52名 出席免除会員数 1名 

欠 席 者 数 19名  

出 席 者 数 39名 
  

免除会員出席数 0名 

＊届け出欠席  青木・後藤・春木・堀川・伊久美・石蔵・岩井 

       岩下・加登住・増田・中村・西・延岡・大賀 

       尾上・冨永・友永・外山・漆野 

＊出席免除会員  (b) 愛甲  

＊メークップ期間は年度内(7/1～6/30 迄)になります。 

  



    

     ベテラン会員５分間卓話④  

              

          片岡 啓一会員  (Ｒ歴37年） 

 

 今月で７９歳になりました。  

職業分類は元薬剤師です。 

 私が人吉ロータリークラブに

入会しましたのは、１９８３年

（昭和５８）年でした。ロータ

リー歴３７年になります。その

頃は、会員数６７名で、宮崎県

鹿児島県大分県熊本県の４県が同じ地区でしたの

で、宮崎や鹿児島に地区大会等で先輩方と一緒に

参加していました。 

 入会の年の会長は、増田力会長、増田隆二会員

の父上でした。増田会長の「会長の時間」のお話

がとても面白く、特に政治の話や選挙の話がお得

意で、禁句すれすれの話が時々長くなり、ハラハ

ラしていた斎藤積幹事さんが「もうそのへん

で・・・」と横から注意を促されていたことを思

い出します。 

 ちょうどその年は、国際ロータリーの会長が大

分県中津ロータリークラブの向笠広次会長だった

こともあり、国際ロータリーが身近に感じられた

事も覚えています。 

 平成６年に生駒会長の時、幹事を、そして平成

９年～１０年度、第４１代会長を仰せつかりまし

た。この年度の世界の状況は、元イギリス皇太子

妃ダイアナさんが交通事故死、国内では、大相

撲・貴乃花と若乃花、史上初の兄弟横綱が誕生し

た事が印象深く記憶にあります。その前年度に入

会された水野会員、渡辺会員の新入会員卓話もあ

り、また大久保勝人会員の入会もありました。 

 その後、平成１８年人吉ロータリークラブ５０

周年記念式典では、実行委員長を仰せつかり、会

員総力で盛大な式典・懇親会を開催できました。

また、平成２８年は、６０周年本田会長年度でし

たが、その年、私はガバナー補佐を仰せつかり、

１年間地区内第６グループの皆さんと共にそれぞ

れのクラブの発展に努力いたしました。今でもそ

の年度の各クラブの元会長幹事さん方とは、懇意

にしていただいており、交流を続けております。 

 ロータリーでの体験はこのくらいにしまして、

本日卓話を依頼されたとき時、テーマをプログラ

ム委員長から渡されておりました。 

そのテーマというのは 

（１）あなたの職業は？（２）この職業を選んだ

きっかけは？（３）この職業の将来性と問題点

は？（４）この職業とあなたの未来像は？    

というテーマでした。しかし、これらのテーマで

は皆さんにお話できることはほとんどありませ

ん。それというのも、私は今年１月にこれまで約

５０年間続けてきた薬局経営を辞めて、Ｍ＆Ａの

会社に依頼し、これまでの社員をそのまま続けて

雇ってくれることを条件に、他の大手薬局に売却

いたしました。それは、自分自身が７８歳の高齢

に達し、体力の限界を感じたこと、そして後継者

がいないことが主な理由です。もしもこのまま続

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

けていても、私にもしものことが起きたならば、

社員やお得意様にも迷惑をかけてしまう結果にな

る恐れがあるという結論で、このような決心いた

しました。 

 そのような事で、本日の卓話では皆さんにお役

に立つようなお話はできませんでした。申し訳あ

りませんでした。これからあと何年元気でいられ

るか分かりませんが、もう少々皆さんにお付き合

いいただければと願っておりますので、どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

 

 

 

【Ｒ財団委員会】 

 

       Ｒ財団月間卓話     

       

              委員長 浅野 強 

 

 ロータリー財団月間では財団を取り上げたテー

マで例会を行うことが推奨されています。 

 ロータリー財団委員会の責務として、委員会は

財団に関してクラブ会員に教育し、研修を行うよ

うになっています。 

 

 

 

 

 

 



 

【寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・北幹事 本日、熊本県副知事木村様の事業所来 

  訪のため早退します。                 

 

〈Ｒ財団委員会〉 

・浦田会員 入会43年になりました。     

・中川会員 浅野財団委員長、財団卓話ありがと 

 うございました。記念して寄付させて頂きま 

 す。渡辺パスト会長「輝く瞳会」宜しくお願い 

 致します。               

・葉山会長 堤正博会員、片岡会員、卓話ありが 

  とうございました。                    

 

〈米山記念奨学委員会〉 

・葉山会長 浅野会員、財団卓話ありがとうござ 

  いました。                            

 

〈人吉ＲＣ奨学基金委員会〉 

・葉山会長 水野カップ北幹事優勝おめでとうご 

  ざいました。                          

・ゴルフ愛好会 水野年度最後の回、葉山年度第 

  ２回ゴルフ ワンオンチャリティー     

 

 

          点 鐘   葉山稔洋 会長 

 

 

 

 

 

                  Ｒﾐﾆ情報 

 

  教育の支援 

 

 読み書きのできない15歳以上の人の数は、世界

に約7億7500万人。これは、全世界の成人の17％に

あたります。しかも、学校に通っていない子ども

は世界に6700万人いると言われています。地域社

会が自力で学校を支え、教育における性差別を減

らし、成人の識字率を高められるよう支援するこ

とが、私たちの目標です。 

 

教育支援における成果 

ロータリー財団は、奨学金、教材や学用品の寄

贈、奉仕プロジェクトを通じて、世界中で教育支

援を行っています。 

 

ロータリーの活動によってデトロイトで読み書き

のレベルが3学年分向上した成人の数  500人 

レバノンの学校がきれいな水を利用できるように

するためにロータリーが支給した補助金 １億ドル 

 

 

  ロータリーによる活動の例 

 

学校をつくる。 アフガニスタンでは、貧困の連鎖

を断ち切り、教育の不平等をなくすために、ロー

タリー会員が女子学校をつくりました。 

 

成人のための教育。 米国デトロイトでは、成人の

半数以上が十分な識字力をもたないと言われてい

ます。このような状況を受け、地元の非営利団体

「ProLiteracy」と協力して、成人への個人指導を

行う講師を募集し、研修を実施しました。 

 

新しい教授法の導入。南アフリカ、プエルトリ

コ、米国で採用されているSOUNSプログラムでは、

子どもたちが文字を名前ではなく「音」で覚える

ための教授法を教師たちに指導しています。 

 

学校における水と衛生設備の改善。 レバノンで

は、生徒たちが元気に授業を受けられるよう、す

べての公立学校にきれいな水を提供する設備を整

えました。 

 

教育システムの向上。ケニアでは、貧しい子ども

たちがより質の高い教育を受けられるよう、「教

育のためのグローバルパートナーシップ（GPE）」

および政府と協力しています。 

 

 「読み書きを教えることは、一生使えるスキルを

教えることです。その恩恵は、ひとり、またひと

りと、地域全体に波及します」  

   Mark Wilsonさん ロータリークラブ会員 

 
https://www.rotary.org より 


